

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, num. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 6 tomamos las siguientes noticias:

Ayer á las doce se ha recibido en el juzgado de primera instancia del distrito del Congreso el dictamen que la academia de medicina y cirugía ha evacuado en la consulta que se le había pedido por la Audiencia sobre si la Vicenta Sobrino estaba ó no en la plenitud de su razon en el acto de cometer el homicidio de doña Vicenta Calza.

La academia de medicina parece que por una mayoría considerable ó por unanimidad, declara en su informe, que la Vicenta Sobrino no estaba loca en la forma de idiota, imbecil, demente ni monomaniaca de ninguna especie, en el acto de perpetrar el crimen.

La sala primera, en vista de este informe, ha evantado la suspension de la vista de esta causa, y hoy probablemente quedará señalado el dia en que ha de verificarse el acto.

Parece que ayer debió llevarse á la firma de S. M. los reales decretos jubilando al señor Montalvan, rector de la Universidad central, nombrando para este cargo al señor marqués de Zafra, que es rector de la de Granada; y por último, nombrando para este puesto al señor Enriquez, antiguo magistrado.

El arzobispo de Santiago ha presentado ya al gobierno el acta de la permuta de los bienes desamortizables de su diócesi, y todos los prelados que aun no lo han verificado están activando la correspondiente formacion de los inventarios correspondientes, á cuyo fin el gobierno les ha facilitado los brazos auxiliares necesarios. En este sentido se esplicó en el Senado el Sr. Castro, ministro de Hacienda en la sesion de ayer ó anteayer.

Leemos en Las Noticias: Nos han asegurado que ayer se ha llevado á la firma de S. M. la destitucion del Sr. D. Emilio Castelar del cargo de catedrático de la Universidad central.

Anteanoche hubo una alarma de colosales proporciones en el barrio de las afueras de la Puerta de Alcalá. Cerca de las diez, el señor de elefante que luchó dias pasados en la plaza de toros, y que tiene su casa-habitacion en la plaza de los Campos-Eliseos, parece que se disgustó de su encierro y trató de echar una romería sin permiso de sus domadores y guardianes. Comenzó por romper las cadenas con que estaba sujeto, y continuó arrancando y destrozando las vallas y puertas; se salió á los jardines, donde destruyó é hizo aficos parte del arbolado y algunas casillas

de despachos y de guardas. Despues de despacharse un rato á su gusto se dirigió á la puerta, y sin aguardar á que el portero cumpliera con los deberes de su cargo, arrancó las verjas y tablonés, y se plantó en medio de la carretera de Aragón, dando aullidos, que llevaron el espanto á los vecinos de aquellos alrededores.

Ya allí se dispuso á continuar su obra de destruccion, y se estrenó haciendo pedacitos tres carretas é hiriendo á algunos de los bueyes que á ellas estaban uncidos. En seguida la emprendió con los árboles arrancando muchos de raíz, y despues tomó el camino de la tahona de San José, echó la puerta abajo, y viendo que todos huian espantados, y que ninguno queria despacharle, se despachó á sí mismo, y se comió por el pronto todo el pan que encontró á mano, es decir, á trompa.

Ya calcularán nuestros lectores la confusion y alarma que el nuevo parroquiano de la tahona de San José habia difundido y promovido en el tiempo que duraba su escursion, sobre todo, cuando en el tránsito, ademas de los árboles y las carretas, habia destrozado y abierto las puertas de algunas casas, en las cuales indudablemente no entró porque no habia olido tan apetitosamente como en la dicha tahona.

Los vecinos todos se habian puesto en movimiento, y con luces, escopetas y palos perseguian, pero desde muy lejos, al caballero elefante, que por otra parte hacia bien poco caso de ellos. Se avisó al Sr. Casadesus, director de los Campos, que inmediatamente, así como tambien al Sr. D. Enrique de Bengoechea, teniente de alcalde del distrito, el cual dictó las disposiciones convenientes para que los domadores pudieran hacer entrar en razon al bichito. Se consiguió por fin este objeto no sin grande oposicion y peligro, en los cuales valió y sirvió mucho la serenidad y arrojo de dichos señores y de los dependientes y agentes de la autoridad que acudieron al sitio de la ocurrencia.

Merced á las acertadas medidas del señor Bengoechea y del señor Casadesus, el elefante volvió á su norada, y se tranquilizó el vecindario. Por fortuna no hubo que lamentar ninguna desgracia personal, pero sí pérdidas y destrozos de consideracion, entre los cuales se cuentan como de mas importancia los que ha hecho en los Campos Eliseos, y lo que ha consumido en la Tahona, cuyo dueño creemos que deberá pasar la cuenta de lo consumido al señor de elefante, que por cierto no debe ser considerado como insolvente, puesto que gana sus buenos cuartos con sus ejercicios y habilidades.

A las dos de la madrugada se retiraron las autoridades y todos los que habian acudido, dejando

ya tranquilo y reposado al alborotado animalito, que en atencion á su carácter y condiciones, y sobre todo á su edad provecta, es seguro que en esta calaverada no ha llevado otro objeto que echar una cana al aire.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—Se ha solicitado la autorizacion del señor gobernador de la provincia de Valencia para el establecimiento de una nueva sociedad de instruccion y recreo que llevará el título de «Círculo de la union.» Parece que se dividirá en secciones, entre ellas las indispensables de música y declamacion, y que estáblece en su reglamento la institucion de cátedras.

MÁLAGA.—Hace pocos dias se pronunció un voraz incendio en una casa de la calle de la Alegría de la villa de Torrox. Al punto acudieron las autoridades y la fuerza del puesto de la Guardia civil, y ea union de los vecinos trabajaron denodadamente á fin de apagar el incendio, y librar á los infelices moradores de la casa del peligro que corrian por haberse desplomado una de las habitaciones. Desgraciadamente sus esfuerzos no dieron todo el resultado apetecible, pues un niño de cuatro años quedó sepultado entre los escombros, estrayéndose ya sin vida, y otros dos jovenes hijos del dueño de la casa, sufrieron varias quemaduras tan graves, que uno de ellos fué necesario sacramentarlo en el acto.

Segun dice un periódico malagueño, se ha recibido en aquella capital un telegrama en que se dice haber teni lo lugar el combate anunciado entre el buque confederado y los dos federales que en estos últimos dias estuvieron en los puertos de la Coruña y el Ferrol.

He aquí el telegrama citado: Stonewall tomado por el Niágara y Saeramento. Este último ha sido echado á pique.

NAVARRA.—Segun dicen de Pamplona, parece que ha cesado el horroroso y prolongado temporal que se experimentaba desde el mes anterior; abril se ha inaugurado bajo mejores auspicios, aunque el ambiente es fresco, por efecto de la gran cantidad de nieve acumulada en las montañas, y que no conviene se funda de repente, pues ocasionaria inundaciones como la que hace pocos dias se manifestó en los rios Arga, Aragón y Ebro.

TARRAGONA 5.—En el inmediato viaje que hará el vapor Vigilante para trasportar el resto de los 200 presidiarios que deben venir de Cartagena, irán á dicha plaza los 25 confinados que hay en este presidio, inútiles para el trabajo.

CÁDIZ.—Ciento trece años hacia que la ciudad

de Arcos, en la provincia de Cádiz, venia gestionando para la construccion de un puente de piedra sobre el rio Guadaleté.

Hasta el dia habian sido ineficaces las diligencias practicadas por haberse rescindido los contratos para la ejecucion de las obras; pero gracias al celo del dignísimo gobernador de aquella provincia, Sr. Belmonte, se han ramovido y allanado todos los inconvenientes que este asunto habia ofrecido hasta el dia, y se ha dispuesto que el expediente siga su curso, con brevedad, en la seccion de construccion civiles de la secretaría del gobierno, y la inspeccion de los trabajos que ha de ejecutar el contratista D. Juan Tubino se ha encargado á un arquitecto de reconocida reputacion.

Otra de las medidas que ha tomado el celoso gobernador de la provincia de Cádiz, y por la cual merece nuestros mas sinceros elogios, es la que se refiere á vigilar y exigir, bajo la mas estrecha responsabilidad, el cumplimiento de las leyes de sanidad. Por el pronto ha mandado cerrar una botica en la calle de este mismo nombre, por no haber cumplido el dueño con lo que aquellas previenen, y se halla dispuesto á no tolerar en lo mas mínimo un abuso de tanta importancia, y en el que se halla interesada la salud pública y la humanidad doliente.

CORREO ESTRANJERO.

MEJICO.—Segun cartas particulares de Méjico, Juárez se niega al canje del capitán de fragata, M. Gazille comandante del Lucifer, y demás franceses que cayeron prisioneros en San Pedro. Se atribuye esta negativa á la condicion que Juárez imponia de que se le diesen en cambio armas y municiones.

FRANCIA.—La conferencia telegráfica reunida en París, ha terminado ya el examen del proyecto de convencion internacional. Las principales reformas que se introducirán en el régimen actual serin la supresion de las zonas y la adopcion de una tasa uniforme para cada uno de los países de Europa; el franco será la unidad monetaria para las tarifas internacionales, se prescribirá la cifra secreta para la correspondencia, y finalmente se harán reducciones considerables en las tarifas internacionales, actualmente en vigor.

PRUSIA.—Las correspondencias de Berlin desmienten la noticia de que la Prusia piense en retirar de Francfort su representante si la Dieta aprueba la proposicion de la Sajonia y la Baviera. Si esto sucede, lo que hará la Prusia será declarar que la decision de la Dieta no está basada en el de-

—¿Y está situado...? —En la calle Mogador. —Vamos á verlo, dijo el baron.

IV.

Mientras el baron se llevaba al bosque al marqués de Guesclin, donde debía encontrar á la señorita Blanca Michon, viuda del conde Leloup de Haute-Futaie, otro jóven subia la avenida de los Campos Eliseos.

Iba á caballo, al paso, y en el modo con que montaba, en el abandono con que tenía las riendas desu pur-sang, se adivinaba que le preocupaba otra cosa mas grave que la de hacer admirar su caballo á la multitud que ya empezaba á reunirse en el bosque.

Este jóven parecia no ver á nadie, y no pensaba de ningun modo en que podia ser visto.

Su espíritu viajaba sin duda por lejanas comarcas, solo su cuerpo pertenecía á este mundo, y se fiaba en la natural habilidad de su caballo para no atropellar á nadie.

Cuando hubo pasado el Arco de Triunfo, pareció vacilar un momento, entre la avenida de la Emperatriz y la de Saint-Cloud.

Peró al fin optó por esta última y entonces pareció salir un poco de su contemplacion.

El caballo varió del paso al trote, como si tuviera esta costumbre, y del trote al galope de ca-

ojos azules, y boca pequeña y encantadora cuapdo sonreía.

Máximo Aubin, este era su nombre de familia, era hijo de un banquero de la Restauracion, socio de la casa de banco Leulop y compañía, el cual habia muerto hacia diez años, dejándole ciento cincuenta mil libras de renta.

Máximo pasaba en el mundo por un hombre perfecto.

Habia hecho estudios excelentes, hablaba cuatro ó cinco idiomas, pintaba con un talento de aficionado, que era casi un talento de artista.

Tenia un carácter delicado y en extremo benévolo.

La educacion física de Máximo habia sido tambien muy esmerada. Era buen ginete, tiraba bien la pistola, y al sable habia pocos que le igualasen. Habia sido muy aficionado á los ejercicios violentos, la caza, la equitacion y la gimnasia.

Sin embargo, Máximo habia sido siempre un jóven muy moderado.

Solo se le habia conocido una intriga amorosa con la señorita X... del teatro de la Opera; cenaba raramente, y no jugaba nunca.

Hacia cerca de un año que Máximo estaba triste y huia de la sociedad. Durante el invierno no de le habia visto en ningun salon; no habia asistido á las carreras de otoño, y hacia seis meses no habia puesto los pies en un club.

Veíasele en el bosque todos los dias, siempre

á caballo, siempre solo, desdendiendo hacerse seguir por su criado. Subia y bajaba la avenida de la Emperatriz, y daba vuelta al lago sin ver á nadie; solo algunas veces encontraba una carretela azul, á la Daumont, conducida por dos postillones, con chaquetilla color de naranja, y entonces saludaba tristemente, mientras una palidez mortal aparecia en su rostro.

Si Máximo llegaba al Arco de la Estrella antes de las dos, iba á dar los buenos dias á Nana antes de bajar al bosque; si se retrasaba, daba primero la vuelta al lago, y volvia despues á la calle de la Pompe, antes de regresar á su casa. Pero todos los dias, bien al irse, bien al volver, Máximo hacia su visita á Nana.

Sin embargo, Máximo no habia amado á Nana nunca; Nana no era amante de Máximo.

Habia entre ellos una simpatía misteriosa, una amistad, cuyo punto de partida era tan caprichoso como la aparente conducta de Máximo.

Una noche, ya iba á hacer un año, se hallaban reunidos en una mesa del café Inglés unos doce jóvenes, á cual mas calavera.

Entre las mujeres que cenaban con ellos riendo y tomando la vida como un baile de máscaras sin pensar en el dia siguiente, habia una que estaba triste y que mas de una vez dejó caer una lágrima silenciosa.

Entre los jóvenes que no habian tenido nunca cuidados mas serios que la adquisicion de un ca-

recho federal; que no puede someterse á ella, y pondrá bajo el mando de jefes prusianos los contingentes de esta nacion que forman parte de las guarniciones de las fortalezas federales. Dicen tambien las citadas correspondencias que el gabinete de Berlin presentará á la Dieta sus títulos de sucesión á la soberanía de los Ducados, luego que los síndicos de la Corona hayan presentado su informe, que no está todavía corriente.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

**Nápoles 4.**—Se lee en los periódicos de esta capital que el general Montebello ha mandado á las tropas de varios destacamentos en persecucion de algunas partidas de brigantes que intentaban penetrar en el reino.

**Berlin 5.**—Es inminente el que cesen las buenas relaciones entre Prusia y Austria á causa de haber esta votado con los estados secundarios y tomado en consideracion la proposicion de la Baviera, de la Sajonia y de la Hesse. Con este motivo no cesan de mediar negociaciones entre los gabinetes citados; pero hasta ahora en vez de atenuarse, aumenta el desacuerdo.

**Florenca 5.**—El general Fanti ha muerto.

**Paris 5.**—La legacion de los Estados-Unidos ha hecho desmentir hoy los rumores que han circulado relativamente á nuevas negociaciones entabladas entre los Estados del Norte y los del Sur con el objeto de arreglar las condiciones de la paz.

**Turin 5.**—M. Rattazzi se ha pronunciado enérgicamente contra la ley sancionando la venta de los caminos de hierro del Estado.

A pesar de la oposicion que dicho proyecto de ley encuentra en el Parlamento, no habrá modificación ministerial.

**Paris 5.**—En el Cuerpo legislativo, la enmienda presentada en pró de la libertad de testar, refutada por el gobierno, ha sido desechada por la Cámara por 199 votos contra 42.

El diputado Jules Favre apoya otra enmienda en favor de la abolicion de la tasa forzosa y del interés y corretaje privilegiado. El ministro Forcade Roquette anuncia que en el curso de la sesion se presentarán á la Cámara legislativa proyectos de ley relativos á los asuntos que envuelve la enmienda de M. Favre.

**Paris 5.**—**Berlin 5.**—Al presentar en la Cámara de los diputados la demanda de créditos para la marina, el ministro de la Guerra ha declarado que Prusia está resuelta á mantenerse en posesion del puerto de Kiel, en la embocadura del Jader, y que tanto por este motivo como para la adquisicion de fragatas con coraza necesitaba del crédito que habia demandado.

**Lisboa 5.**—Por via de satisfaccion al ministro norte-americano cerca de S. M. F., el gobierno portugués ha destituido al gobernador de Torre-Belen por haber hecho varios disparos de cañon á la fragata *Niagara* despues de haber esta hecho señal de que habia comprendido la primera intimacion de alto al intentar salir del puerto de Lisboa.

**Paris 6.**—El emperador Napoleón ha resuelto

que se coloque en el Museo de Versailles el busto de Cobden *Moniteur*.

**Paris 6.**—El *Moniteur* publica una nota desmintiendo la noticia de que el Papa Pio IX proyectaba abandonar á Roma. Dice que no hay nada en la actitud de la corte romana que autorice el creer que Su Santidad no quiere aprovecharse de las ventajas incontestables contenidas en el convenio franco-italiano del 15 de setiembre.

Renunciar con anticipacion á quedarse en Roma con semejantes condiciones, seria confesar su impotencia y esta confesion llenaria de alegría á los enemigos de la Iglesia. Creemos, pues, añade el *Moniteur*, y tenemos motivos autorizados para creerlo, que el Papa, lejos de proyectar el abandono de su capital, se ocupa activa y muy seriamente en aumentar el cuerpo de la guardia civil (*gendarmerie*) como mas propio para el servicio interior.

**La Abeja Montanesa.**

SANTANDER 8 DE ABRIL.

La humanidad es conocidamente quejumbrosa; con todo, hay que oirla algunas veces, porque no siempre ese humor es producto de su achaque original. En estos dias, por ejemplo, estamos oyendo quejas, muy atendibles; quejas, cuyo eco, por lo mismo, procuramos, porque otra cosa no podemos, tenga mayor alcance que el que tiene, verditas en un círculo mas ó menos numeroso.

Quéjense algunos individuos de este comercio de las providencias que se toman entre el adeudo y el pago de los derechos de aduana. Sabemos de una casa á la que, casi al dia siguiente de haber pagado por ese concepto, al contado, una suma que rayaba con mil duros, se exigió una garantía por seiscientos reales vellon de otro nuevo adeudo de mas efectos, no habiéndose querido dar la fórmula de «levántense» hasta que dicha corta suma fué salisfecha; sabemos mas, y es que esa casa, resistiéndose, como siempre se resistirá, á tan bochornosa medida, propuso entregar mayor suma adelantada, que la del valor del adeudo, siempre que fuese recibida á cuenta del importe de este, y no en calidad de garantía, y que no se le admitió la propuesta.

Sabiendo todo esto pudiera decirse era preciso que los dichos 600 reales y pico expresados no tenían todo su valor, si con su valor corriente no llevaban á las cajas, donde iban á entrar, algo que supiera á

capitacion ó á tributo por el estilo, y esto no podia sucedir sin que pasasen primero por esa especie de argolla.

Ignoramos la existencia de una ley que tal disponga, y si existiera pediríamos su derogacion: no existiendo, como suponemos, no conocemos tampoco en España ningun poder discrecional, ni mucho menos, que tenga facultades para prescindir de los fueros que á cada uno dan las leyes, ni para rebajar la estimacion que cada cual quiere conserve su nombre y su crédito entre los demás.

Si un comerciante al vender una partida de efectos, no ya ascendente á 600 reales, sino á 6.000 duros, exigiese garantías antes de sacarlos del almacen al comprador, la indignacion y la vergüenza se pintarían en el rostro de este desde luego, porque seria una ofensa, y mucho mas si la entrega de su valor aproximado, hubiese sido propuesta de antemano por el mismo comprador: no creemos que un funcionario tenga ni un ápice de derecho mas que un particular para herir la delicadeza y el pundonor de los que no son funcionarios. La obligacion del que debe derechos es pagarlos, y nadie le puede imponer otro vejámen, otro feudo ni otra servidumbre, que ni nosotros sufriríamos, si fuéramos comerciantes, ni estará dispuesto á sufrir pacientemente el comercio de Santander estimando, como tiene que estimar, su buen nombre.

En la seccion de anuncios verán nuestros lectores uno por el cual se cita á junta para esta noche á las personas inscritas ya, y á cuantas quieran inscribirse para la formacion de otro Ateneo, con el título de *mercantil é industrial teórico y práctico*.

Ocho dias hace hoy que se discutieron las bases, y se aprobaron, de un Ateneo *científico, literario y recreativo*, segun las cuales la instruccion mercantil ha de llevarse preferentes atenciones en el establecimiento, contando al efecto con ilustrados profesores que se han brindado con el mayor placer hasta para explicar *cuatro lecciones* por semana.

Segun los mismos estatutos, se admite como sócio del Ateneo á toda persona que lo pretenda. Ahora bien, ¿qué objeto se llevan los fundadores del nuevo Ateneo mercantil? ¿Qué piensan encontrar en el

*suyo propio*, que no se les dé en el *de todos*?

Si Santander fuera una de esas grandes capitales donde los hombres de ciencia y de letras andan *de sobra*, como vulgarmente se dice, concibiéramos perfectamente el deseo de segregarse las profesiones y hasta las costumbres en lances de esta naturaleza; pero teniendo presentes los verdaderos *poquisimos* elementos científicos y literarios con que hoy contamos aquí, la poca aficion del público á instruirse espontáneamente y hasta los escasos recursos *materiales* que se encuentran al efecto, intentar establecer dos Ateneos es lo mismo que no llegar á tener ninguno.

Si por el contrario los dos proyectados se refunden en uno solo, este podrá adquirir desde el primer dia condiciones de vida tales, que no alcancen á destruirle todas esas pequeñas preyecciones, todos esos pueriles recelos y peligrosos alardes de independencia, tanto mas sensibles cuanto que carecen de razon de ser; males que, preciso es confesarlo, han sido siempre entre nosotros la causa de que se agosten en flor todos los proyectos de alguna trascendencia.

Elogiamos, porque era digno de elogio, el real decreto que apareció en la *Gaceta* del 2 de marzo próximo pasado, creando una Comision para que examinando las diferentes condiciones de las carreras civiles del Estado, y las especiales de ciertos cargos en la administracion civil y económica, formule *con la urgencia posible*, y que debe esperarse del celo de sus individuos, un proyecto de ley que determine las circunstancias que han de concurrir para el ingreso, ascenso, recompensa, traslacion, suspension, cesantía, jubilacion y separacion de los empleados públicos en los diversos ramos. En gran copia de razones fundábamos nuestros elogios, porque además de ver en el citado real decreto un medio de remover hondas causas de perturbacion social, un medio de matar injustificadas ambiciones y de disminuir el número de víctimas que produce la confianza de obtener un empleo sin otros méritos que el favor, veíamos tambien, considerando la cuestion bajo otro aspecto, un medio de proporcionar la aplicacion conveniente, y por tanto la recom-

ballo ó la seduccion de una pecadora, habia unio cuya frente oscurecia una nube de melancolía.

El hombre melancólico y la mujer que floraba se adivinaron; salieron juntos, y la mujer dijo al hombre:

— Vos sufrís y yo sufro; ¿quereis que seamos amigos? El amor es un fruto envenenado, pero la amistad es una cosa buena y santa, que consueta y dá valor.

Así es como Máximo fué amigo de Nana.

— ¡Y bien, amigo mio! le dijo la jóven aquel dia luego que hubo entrado y se sentó á su lado; ¿cómo estamos hoy?

Máximo dejó entrever una triste sonrisa.

— Ya sabeis, mi pobre Nana, dijo, que nuestro mal no se cura en un

— ¡Ay! amigo mio, dijo Nana, mi mal no tiene remedio. Hablemos del vuestro. ¿La habeis visto?

— Todavía no. Ahora voy á ir al bosque.

— Máximo, ¿quereis que os dé un consejo?

— Hablad.

— Idos á viajar por un año.

— No puedo, respondió aquel simplemente; moriré antes de haber andado cien leguas.

— Pobre muchacho!... murmuró Nana, ¿cómo la amais!

Máximo se calló.

Pero en fin, continuó Nana, ó esa mujer no tiene corazon, ó está ciega; porque vos no me habeis creído que llora á su marido apareciendo en

gastado en ella cincuenta mil francos en molduras doradas, en adornos del mejor gusto, en muebles escogidos en casa de Tahan y en casa de Montro y en alfombras de los Gobelinos antiguos y modernos.

El señor Luxor lo habia pagado todo.

Cuando el jóven á quien llamaba Máximo entró en ella, Nana acababa de vestirse por segunda vez y se habia acurrucado en una inmensa butaca, junto á la chimenea de un precioso gabinete que no hubiese desdeñado la mujer mas aristócrata.

Francine abrió la puerta sin llamar, é introdujo á la visita sin anunciarla.

Nana no se levantó, no se movió; pero como estaba de espaldas á la puerta, se contentó con echar una mirada al espejo, que tenia enfrente, y que reflejó la imágen de Máximo.

— ¡Ah! ¿sois vos, mi buen Máximo? dijo. Habia conocido vuestras pisadas. Buenos dias.

— Buenos dias, Nana.

Francine se fué, y Máximo tomó una silla que puso junto al sillón de la jóven.

Nana le alargó su blanca mano, adornada de sonrosadas uñas, que en otro tiempo habian seducido al conde de Morangis.

Despues le miró con una tristeza compasiva.

— ¡Siempre sombrío! dijo:

Máximo era un jóven elegante de veinte y siete á veinte y ocho años, alto, esbelto, algo rubio, con un bigote sumamente fino, de tez mate, grandes

za, antes del legar á la plaza del Hipódromo; y hasta la calle de la Pompe, en Passy, no tomó un paso mas tranquilo, y concuyó por pararse.

Se paró delante de una linda casita construida de ladrillos, que se elevaba en una yugada de musgo, y de grandes árboles, rodeado todo de una verja.

El jóven no llamó ni tocó la campana: y sin embargo, la verja se abrió como por encanto, y el caballo pasó de la calle á la alameda que daba vuelta á un canastillo de verdura. Al mismo tiempo la puerta de la casita se abrió y apareció en el umbral una criada.

— Buenos dias, Francine, dijo el jóven. ¿Está en casa Nana?

— Sí, señor Máximo.

— Creí que estaba en el bosque.

— Debe ir allí, pero todavía está vistiéndose. ¡Eh Tom! llamó Francine dando algunos pasos hácia el fondo del jardin, donde se veia otra casita mas pequeña donde estaban las cuadras y los carruajes.

Tom, el negro, que en cierto tiempo ató y puso una mordaza á Juan Francisco, el jardinero, Tom dejó los arneses que estaba limpiando y fué á tomar la brida del ginete, que echó pié á tierra y siguió á Francine. Francine habia seguido á Mariette. La casita era en su interior la morada mas coqueta que puede imaginarse.

Un arquitecto muy jóven y muy célebre habia



